

Los tratos de Washington

La Corte de Justicia Centroamericana y el Tratado de Paz son la verdadera novedad de la obra efectuada en Washington. Responden, en efecto, a principios de humanidad y tendencias muy avanzadas de la ciencia política; y no nos casaremos por lo mismo en nuestro afán de estimular la aceptación unánime de promesas que no son sino un nivel general de las naciones, las más civilizadas inclusive.

En trascendencia les sigue muy de cerca el Tratado de Extradición. Lo teníamos como entre otros con todos los países americanos, excepto Cuba y Panamá. Pero era necesario precisar sus límites y darle cierta claridad al objeto de garantizar el principio unívoco de extradición, que los delitos políticos no están sujetos a extradición. Era preciso a la vez sustraer de una manera definitiva a las exageraciones posibles de la justicia unívoca, el principio de extradición de los intereses políticos de la vida de los políticos de Centro América.

Esta es la importancia del reciente tratado, en el que vemos un triunfo para nuestras instituciones penales que argamente practicadas y defendidas sobre la base de respetar la existencia. El uso de entregarse los criminales es de grandísima significación para los pueblos, y una completa satisfacción de los dictados de la justicia sobre los que tienen la desventura de haber caído bajo el rigor de los tribunales.

Están nuestras dos fronteras sien-

do perpetuo motivo para que el Gobierno se preocupara del problema; y no dudamos que cada uno de los altos contratados verá en las suyas el mismo esparadéico temible de bandoleros prófugos, que no teniendo más consejo que el temor a las autoridades, hieren y matan sin empacho, como los más naturales del mundo, para tornarse responsables e imperegrables. Lugares de insuperable riqueza agrícola, privilegiados tal vez por su situación junto a ríos navegables o donde el poco mercantilismo posible, son tratados como reclusión con pánico por los que pudieran emprender honradas explotaciones. En cambio, se presentan a usar de las ventajas los que profesan tan pocos escrúpulos como los que se agitan, como con los intereses del Estado y la propiedad ajena, y el contrabando y el robo sientan sus reales allí donde el más fuerte y de mayor audacia se imponen los intereses de la ley.

Limpia a la sociedad de esa gangrena es tarea patriótica a que responde el Tratado de Extradición como una gran medida de higiene pública. Los detalles del contrato revelan que ha mediado concienzudo estudio de las peculiares condiciones de Centro América en la tocante a los políticos, lo cual los garantiza contra sus gobiernos, a la par que los pone en estado—no lo dudamos—en la propaganda por que sean aprobados. El beneficio se logra, en efecto, sin peligro manifiesto.

aficionados interpretaron con gusto y que el público aplaudió bastante. Después, y con motivo del matrimonio de Rosa Zamora, se bailó en casa de don Ramón Araya B. hasta las cuatro de la mañana, hora en que tuvo verificativo el desposorio. Pasada esta ceremonia, en casa de los padres de la novia los invitados fueron atendidos galantemente. Los contrayentes partieron la misma mañana a pasar su luna de miel—que deseamos sea duradera—en Santo Domingo de Guzmán.

Muchos son los preparativos que hacen varias familias de aquí para la fiesta que se verificará el próximo domingo en nuestro vecino cantón del Nariño, que se dice que mucho son nuestros deseos; mientras tanto, nosotros alistaremos cartillas para bozonerías con los datos que se nos suministra.

Según referencias, dentro de poco tiempo tendremos luz eléctrica. Tres compañías han presentado en este sentido sus proyectos a la Municipalidad. Pronto estará resuelto ese asunto que tan altamente nos interesa.—Corresponsal.

Hirió a su suegro y a una cuñada

Esparita, febrero 5.—Refiriéndonos al accidente ocurrido ayer a don Rosa Hernández y a su hija Rosita, que fueron heridos por Guillermo Alvarado, diré que este individuo, Alvarado, como motivo de las fiestas, tuvo algunos gags excelsivos y agotó todos los recursos con que contaba; luego paró a casa de su suegro, don Rosa Hernández, con el objeto de tomar un caballo que Alvarado le había comprado, pero que no le había pagado todavía. Como el señor Hernández no comprendiera que Alvarado iba por el caballo con el fin de venderlo y quizá mal gastar el dinero, se interpuso y le manifestó que no le permitía que se llevara el animal. Alvarado le replicó que el caballo era de su propiedad y podía disponer de él, a lo que le contestó don Rosa que recordara que aún se no le había pagado.

De ahí se originó el pleito. Alvarado hizo uso de sus cortaplumas y atacó al señor Hernández infringiéndole una herida en el cuello. Rosita Hernández, hija de aquel, y que presenciaba el pleito, se dio un golpe en la casa, cuando vio que Alvarado hacía uso del arma, corrió en defensa de su padre, recibiendo una herida en el brazo derecho que no es de mucha profundidad, pero que mide como seis centímetros de longitud.

Como carecemos en esta localidad de un facultativo, cosa bastante sensible, los vecinos más entusiastas se ocuparon de llevar a don Rosa y a sus hijos a los heridos y telegrafaó al señor Zavala de Puntarenas para que viniera en el primer tren. Últimamente se abrieron muchas esperanzas de que la herida de don Rosa se sanaría sin consecuencias fatales; pero la fuerte hemorragia se logró contener a tiempo y el paciente se encuentra tranquilo. Tanto la familia Hernández como Alvarado cuentan aquí con buenas relaciones que sienten lo ocurrido. Alvarado quien se encuentra preso, está muy apesadumado lo hecho, que no es más que consecuencias del licor.—Corresponsal.

San Rafael de Heredia

Febrero 4.—El domingo próximo pasado tuvo lugar en este cañón un magnífico 'turo' con el fin de arbitrar fondos para la terminación del templo.

La fiesta estuvo animadísima y las apreciables señoras que la dirigieron cumplieron a satisfacción su cometido. Felicidades a la comisión por el buen éxito.

En los pasados llegaron a ésta las campañas para el templo de esta localidad; una de ellas nos parece ser bastante buena. Estas campañas fue-

ron obsequiadas por el honrado agricultor don Patrocinio Hernández.

—Hoy tuvimos el gusto de tener en tres nosotros a los señores don Fermín Meza y don Ernesto Gómez, que iban de paseo a la finca de don Amado Rosabal.—Corresponsal.

Levy matrimonial

Otras noticias

Managua, febrero 5.—Recibido a las 11 a. m.

Se presentó a la Asamblea un proyecto de ley que establece el reconocimiento del matrimonio después de 2 años de vida marital bajo un mismo techo.

Falleció en Rivas doña María de Jesús Argüello.

Regresó de Europa el señor don Jorge Lacayo.

En Esquipulas, Francisco Jarquín mató al doctor don Abelardo Castillo, presidente del comité de las fiestas de aquel pueblo.

Se coleccionaron en un folleto todos los trabajos leídos en la velada a Rueda Dario.

Don Horacio Espinosa ha desistido de su viaje a Costa Rica.

Se embarcó el Dr. Salvador el doctor don Juan B. Sacasa, quien va a contraer matrimonio.

Hizo su examen privado de jurisprudencia el joven don Rosendo Argüello.

Se ha establecido en esta capital la familia del doctor don Rosendo Barrios.—Corresponsal.

Abriegan temores

de que se propague la enfermedad

Existe un precedente

Alajuela, febrero 5.—Recibido a las 9 y 30 a. m.

El Agente de Policía, por indicación del médico del pueblo, doctor Arana, se dio a la apreciable familia de don Anastasio Alvarado, que veranca aquí, abandonara la población por encontrarse dos de sus hijos atacados de tos ferria.

Hace unos pocos días que por el mismo motivo se adoptó igual procedimiento con la familia de don Luis Carlos Rodríguez.

Sentimos hondamente tales contrariedades por tratarse de visitantes tan dignos, pero en esos casos antes de todo está la salud del pueblo y por ello Alajuela agradece al doctor Arana su celo y actividad.—Corresponsal.

Un herido

Y OTRO GOLPEADO

Alajuela, febrero 5.—Recibido a las 10 a. m.

El señor Vasco L. fue herido. Abelardo Pérez, exhortado, cayó de una broma mala que montaba y sufrió golpes de consideración y heridas en la cara. Los golpes le produjeron una conmoción cerebral. Pérez se encuentra curándose en el hospital.—Corresponsal.

Aberraciones del sátiro

Tenemos a la vista misuciosos informes acerca de los hechos ocurridos últimamente en San Ramón, en que un étnico-botánico, burló criminalmente la inocencia de algunas inocentes criaturas, hecho del cual evitamos dar a conocer sus detalles por respeto a la sociedad y a la moralidad pública.

El criminal huye; para burlar la acción de la justicia se internó en las montañas y nadie ha podido dar con él por más que se le ha buscado.

Este mal hombre, que en otro parte hubiera sido de seguro linchado por el populacho, burlando la buena fe de su confidada esposa, que ocupa en aquella ciudad un puesto preferente en el magisterio, engañaba vilmente a las escolares maullando su honor y corrompiendo su inocencia.

Estos hechos han causado grande indignación en el pueblo, por lo que la autoridad política debió inmediatamente capturar al culpable, pero aquí, aprovechando la mucha negligencia de la misma, despareció.

¿Quedará impune? El honor de los jefes de Policía está jugando principal papel en este escandaloso asunto. Lo veremos.

Ebanistería y carpintería

En el taller de carpintería y ebanistería de Mariano Struck se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo, como púlpitos, altares y confección de sillas, etc., para iglesias. Dicho taller está situado cinco varas al Norte de La Mascota, frente a la casa de don Juan Bat. Quirós. Dic. 5.

Para el picnic en honor del Jefe del Estado

Heredia, 5.—La comisión encargada de organizar el picnic que la sociedad de la República, ha celebrado varias reuniones.

La fiesta tendrá probablemente lugar en las proximidades de un río en las inmediaciones de Barba, en el que estarán ay algunos miembros de la comisión para disponer lo conveniente.—Corresponsal.

Los acontecimientos POLITICOS DE PORTUGAL

El nuevo Gabinete

Los ingleses no intervendrán en los asuntos de Portugal

Error del ministro Franco según los ingleses

Londres, 4.—Es falso el rumor de la intervención anglo-española para establecer el orden en Lisboa. Solamente se hará uso de la influencia moral. No se duda que los portugueses son capaces de restaurar el orden.

Los elementos oficiales ingleses simpatizan con Franco; creen que cometió un error al combatir conjuntamente todos los partidos en vez de haberlo hecho por separado.

La escuadra británica actualmente en Vigo, debía visitar a Lisboa en esta semana, pero para evitar la aparien-

Telegrama de condolencia de Roosevelt

Washington, 4.—Roosevelt cablegrafa a Manuel lo siguiente: Apremiro a expresaros y a la dolorida reina madre, mi profunda condolencia por la trágica muerte de vuestro real padre y hermano. El pueblo americano tiene especiales lazos de simpatía con la familia real y pueblo portugués y fué inexpressablemente indignado y adido por la horrible tragedia.

Luto en la Corte española

Simpatías de la prensa por la reina Amalia

Madrid, 4.—Fúése yato riguroso durante 11 días en la Corte. En el album del palacio han firmado el pésame muchos personajes de la aristocracia. Las



Don Manuel de Braganza, Duque de Beja y segundo hijo de don Carlos I de Portugal

proclamado Rey de aquella nación el lunes pasado, Nació en Lisboa el 3 de junio de 1889. Reinara el nombre de Manuel II.

fiestas han sido suspendidas. La prensa excusa los asesinatos y muestra gran simpatía por Amalia. La mayoría de los periódicos consideran que Carlos estaba orientado erróneamente.

Gaída del ministro Franco y su Gabinete.—Nuevo ministerio. Primera sesión del nuevo Gabinete.—Discurso del rey Manuel II.—Próxima reapertura del Parlamento.

Lisboa, 4.—Franco elevó su renuncia que le fué aceptada, concluyendo así la dictadura. Organízase un nuevo gabinete compuesto de coalición liberal con tendencias monárquicas. Lo forman: rer. ministro contralmirante Ferreira Amaral; Guerra, Mathias Núñez; Justicia, José Alamo; Hacienda, Teixeira Desousa; Gobernación, Beirão; Relaciones Exteriores, Wenceslao Delina; Fomento, José Acevedo y de Marina, Antonio Cabral. Algunos de éstos eran acrímos opositores a Franco. Ningún ministro anterior fué reelegido. El rey abrió las sesiones del nuevo gabinete; con voz trémula dijoles: "Fáltame todavía experiencia en la ciencia política y póngome enteramente en vuestras manos, necesitando y creyendo en vuestro patriotismo y sabiduría."

El primer ministro pertenece al partido progresista disidente. Es opinión general de que no se dificultará el programa ministerial después del entierro de las víctimas, que se efectuará después del 10 de febrero. Hay numerosos arrestos por sospechas; son rigurosos.

En la capital existe calma. La frontera es vigiladísima para evitar que huyan los sospechados. La censura telegráfica es rigurosa. Espéranse dos cruceros ingleses y uno español.

El rey está deseoso de reunir el Parlamento disuelto por Franco. Se reunirán antes de las elecciones.

Se sabe que uno de los regicidas se llama Bence, viudo, padre de una niña de siete años y un chiquito de meses. Hay noticias de que otro regicida era español, que había sido arrestado en conexión con el descubrimiento de bombas y que fué despedido; otro regicida es italiano, músico de la orquesta del teatro lisbonense; es histórico, no se le permite el uso del cuchillo y el tenedor para comer, porque se teme se suicide.

Paralelo de situaciones políticas que causa sensación al pueblo ruso.—La verdad del origen de la tragedia.—Condolencia de los grandes de Rusia

París, 4.—Telegramas de Lisboa afirman que la ciudad está tranquila. Retárdanse en matifarse los telegramas. Uno de éstos dice que el sábado en la noche se oyeron muchos tiros en varios barrios lisboenses. "Comunicase oficialmente que las bandas armadas intentaron obligar a las compañías de infantería a unirse a la revolución; los soldados contestaron con descargas haciendo huir a las bandas."

Un paralelo de situaciones políticas que causa sensación al pueblo ruso.—La verdad del origen de la tragedia.—Condolencia de los grandes de Rusia

Petersburgo, 4.—Ha causado gran impresión el editorial del "Rusa" que hace paralelo entre las condiciones de Portugal y Rusia, y previene al gobierno un peligro igual. Aquí es opinión que la tragedia debió darse a que Carlos se conocía su pueblo y quiso impedir, por medios dictatoriales, el irresistible deseo del pueblo de participar en el gobierno.

La tragedia acaeció en el preciso momento en que parecía que Franco iba a restablecer el orden con medidas represivas.

El "Novoe Vremya", aunque atribuye la ejecución del complot al anarquismo, a lo cual todos los gobiernos están expuestos, también reconoce la conexión del crimen por la dictadura de Franco. El gran duque Nicolás presentó a la Legación portuguesa y expresó las condolencias de la familia imperial. Labolsky, embajador, ministros y altos personajes dejaron tarjetas de condolencia en la Legación.

NOTICIAS

Temblores.—El sábado 1 del corriente, a las 5 h 37 m p. m., se sintió aquí un temblor de IV intensidad, con trepidación, rumbo principal N 55 gr. 20' 56" W-S 55 gr. 20' 52" E, parecido al de La Libertad (El Salvador), que está a 686000 metros al N 55 gr. 17' 18" W del Observatorio de esta capital; esa línea sale a la bahía de Salinas, un poco al Oeste de nuestro volcán Orosí. La duración inicial fué de 25 segundos, seguida de una larga ondulación. El movimiento de mayor amplitud partió del N 28 gr. W

S 28 gr. E, línea que partiendo del fuerte de San Carlos, llega a Santo Domingo de Golfo Dulce. Tuvo también rumbo N 39 gr. 30' W-S 39 gr. 30' E, trayecto que pasa un poco al Este de Guadalupe y del volcán Ometepe, que está a 511633 metros al N 48 gr. 31' 27" W de San José.

Tuvo también tres líneas del N 10 30 gr. W, N. 70 gr. W. y 1 93 gr. W a los rumbos contrario el último es el que va de San Domingo de San Mateo a Limón. La línea de menor amplitud es N. 35 gr. E.-S. 35 gr. W.— apreciar mejor los elementos

Escuela de Contabilidad y Practicas Mercantiles

Establada en 1905
JUAN FERNAND*Z MORUA

Unica Escuela en el pais preparada y equipada para la ensenanza de los sistemas modernos de registro, y que enseña EFECTIVAMENTE LA TEORIA DE LAS CUENTAS. Sin la cual es absolutamente inutil emprender estudios de Contabilidad.

LOS SISTEMAS PRIMITIVOS DE REGISTRO sin entender los cuales no pueden llegarse a entender los SISTEMAS CORRIENTES, basados en aquellos y que con pequeñas diferencias de forma son los mismos.

LOS SISTEMAS MODERNOS DE REGISTRO que son la evolucion científica de todos los anteriores y que toda cosa IMPORTANTE de comercio tendra necesariamente que adoptar porque por medio de ellos se obtiene informacion correcta e inmediata acerca de su situacion financiera en cualquier momento con LA MITAD DEL TRABAJO y TIEMPO necesario para obtenerla usando sistemas que ya deben pasar a formar parte de la Historia de la Contabilidad.

Unica escuela privada que PUEDE administrar gratuitamente a todos sus discipulos todos los libros y utiles necesarios para el estudio y cobrar por sus servicios un precio moderado porque su Fundador, Proprietario y Director no CUENTA CON ELLE PARA VIVIR e invierte todas las entradas, asi es necesario, para mejorarla.

Matricula e 5-00. Cuota mensual: e 10-00.

P. S.—La escuela se permite informar a los PROFESORES de Contabilidad que NO LO SABEN, que esta llamada EFECTIVAMENTE, que es lo que técnicamente se llama "Estenografía". Vale. Febrero 10 15 v.

viene adquirir datos de la actividad de los volcanes Izalco (de El Salvador) y el Ometepe y Momotombo (de Nicaragua).

El domingo 2 del corriente, a las 5 h. 25 m., a. m. hubo un temblor oscilatorio del N 64 gr. 52' 56 gr. W. S 64 gr. 52' 56' E., de intensidad II y 7 segundo de duracion inicial: hacia esa duracion queda nuestra bahia del Muñicé.

Todos los rumbos indicados son verdaderos (6 sea astronómicos).

Oficial.—Se nombra a don Paulino Brenes para Agente de Policia de Peralta, cantón de Turrialba, en lugar de don Remigio Jiméñez.

Se concede licencia para separarse de su puesto hasta por dos meses al Agente de Policia de Itiquis, y se nombra en su lugar por el mismo tiempo, a don Francisco Ugaldé.

Durante el año que terminó asistieron en el hospital de San Rafael de la ciudad de Alajuela a 193 enfermos, de los cuales curaron 96, mejoraron 38 y murieron 15. Los restantes quedaron en tratamiento. La enfermedad que más se observó fué la anquilostomiasis, 13 casos.

Recomendacion cumplida.—Don Filiberto Barrientos nos visitó ayer. Y todo para contarnos un caso muy raro y original que le ocurrió la noche anterior.

Oigamos a don Filiberto: "Me acosté con mi mujer. Media hora después roncaba como un bandido. A la media noche sentí ruido. Me incorporé sobre la cama y pregunté con voz de trueno ¿quién anda por aquí? Nadie me respondió. El ruido cesó quedando todo en calma y en silencio. Llamé a mi mujer: Juana, Juana, levántate,—le dije,—mas mi mujer no contestó. Tendí los brazos sobre la cama para buscarla, mas... no se encontraba allí. ¿Qué se había hecho? ¿Qué camino había tomado?"

Me levanté precipitadamente y me lancé a la calle, casi casi en paños menores. Tendí la vista por un lado y otro y solamente pude percibir el bulbo de un policía que tranquilamente roncaba sosteniendo un poste. Lo llamé y le dije: señor policía, ¿ha visto usted salir de esta casa a mi mujer?"

Yo a nadie he visto, ni sé quién diablos será su esposa,—me contestó mal humorado el guardián y se retiró refunfuñando. Luego yo me acosté y me dormí tranquilamente, como si nada hubiera ocurrido. Y terminemos, señor Director,—nos dijo al fin don Filiberto—yo deseo que usted ponga en su periódico un aviso, más ó menos en estos términos: "Anoche desapareció del hogar doméstico Angelina Duarte de Barrientos. Quien indique su paradero se le gratificará espléndidamente."

Así se lo prometimos a don Filiberto que lo haríamos y hemos cumplido nuestra promesa.

Las enfermedades más observadas por el médico del pueblo del cantón de Jiméñez en el mes de enero pasado, fueron: diarreas, 13 casos; parásitos intestinales, 8; hepatitis (daño en el hígado) 7 casos. Observó dicho médico un caso curioso de sífilis adquirida por contacto no sexual, en una niña que no ha tenido relaciones ilícitas con persona alguna.

El director del Liceo de Costa Rica abre un concurso para la provision de becas en aquel colegio por las siguientes partes: San José 5, Cartago 3, Heredia 5, Alajuela 3 y Guanacaste 1. La solicitud debe ser escrita por el aspirante y dirigida a dicho director.

Caprichos de novia.—Abigail Zamora es una señorita muy renombrada y caprichosa.

Antier, paseándose por el Parque Nacional, dieron sus grandes y negros ojos con un rosal cargado de bellas flores bañadas con el rocío de la madrugada...

Teodoro—dijo a su novia que la acompañara—quero aquellas rosas para colocarlas en mi pecho, y el muchacho, poniendo a Dios y a un policía por testigos, se abalanzó sobre el floriente arbusto y lo dejó casi en paños menores, como bien pudieran decir.

Consecuencias. En el parte policiaco de ayer se registra la siguiente nota: "Detenidos, Teodoro Masfís por daños causados en el Parque Nacional. Multa impuesta, tres colones."

Caros, en verdad, cuestan los caprichos de una señorita Abigail!

El turno mensual correspondiente a este mes que se efectúa en San Francisco de Mata Redonda, se efectuó el domingo entrante. Ese día se rifaron varios objetos que han donado varios vecinos de aquel pueblo.

Para evitar las erupciones en la cabeza y lucir abundante y ondulada cabellera, es preciso friccionarse diariamente con "Anticapsina Pascual". Esta agua se vende en todas las Boticas.

En la causa seguida contra Manuel Gutiérrez González por daño en perjuicio de María Elisa Pidelina Chaves Sáenz, la Sala de Casación declaró sin lugar el recurso interpuesto por la parte ofendida y declaró firmes las sentencias anteriores.

El Juez segundo civil de esta provincia, licenciado don Amadeo Johanning, se encuentra actualmente visitando las alcaldías de su jurisdicción. Quedó en su lugar al frente del despacho el secretario de la oficina, don Manuel Monge M.

El martes en la noche estuvo de gala el Salón-teatro. Muchas personas de nuestra sociedad se dieron cita allí para presenciar la función del cinematógrafo "Amor Mundos" que esa noche se dio. Vano es que digamos que la función fué agradable y que los empresarios hicieron bastante dinero. En la noche de hoy habrá función en la cual se estrenarán seis preciosas películas de larga duración.

Reprochinicos de "El Rigolote" periódico que se edita en Barranquilla lo que sigue:

"La Conferencia Centroamericana de Paz que se clausuró en los últimos días del mes pasado, convino en que no debía reconocerse en los países que firmaron el pacto, a ningún Presidente que no fuera elegido de acuerdo con la Constitución. De esta manera se trata de evitar hasta donde es posible, todo acto de violencia que se ejecute para colocar a cualquier caudillo a la cabeza del Gobierno "y se da el primer paso efectivo" para el establecimiento de las prácticas verdaderas de la vida civil.

Si se cumplen los convenios acordados por los delegados a esta Conferencia, "cédre en los años americanos, se puede asegurar que la política de los países centroamericanos tenderá a seguir rumbos favorables para la prosperidad general."

Por acuerdo de la Secretaría de Guerra se dio de alta en el ejército de Costa Rica al comandante mayor de Infantería don Carlos Prestinary, quien prestará sus servicios en el cuartel de Artillería de esta plaza.

Ayer en la mañana rindió el examen de ley don Juan Rudín, miembro de la Junta Calificadora, para adquirir el título de maestro normal.

La Junta Calificadora del Personal Docente terminará sus labores a fines del corriente mes, y en consecuencia serán licenciados sus miembros.

El sábado se publicará en "La Gaceta" el escalafón del personal docente de la Republica, dando a cada uno su definitiva categoría. Los que se crean con derecho a reclamo, pueden hacerlo antes de 15 días.

Una comision formada por dos maestros y dos maestros se presentará mañana ante el Ministro de Instrucción Pública a solicitar de él un tren para los maestros ó maestras que quieran asistir a un paseo a un punto cualquiera de la vía férrea.

Ante la Junta Calificadora del Personal Docente, presidida por el señor Ministro de Instrucción Pública, rivalizó su título de normalista expedido en España, el profesor de enseñanza primaria don Angel Orozco.

Personales.—El hogar de nuestro amigo don Ramiro Aguilar ha sido aumentado con un retoño más.

—De Grecia llegaron don Emilio Serrano y don Isaac Barahona.

—Regresó de su paseo por Puntarenas doña Inés v. de Briecio y su hijo don Napoleón.

—De Cartago estuvo en esta ciudad don Federico Quesada.

El martes 28 de enero le robaron al señor Rafael Chaves un caballo blanco mosqueado y como de siete años de edad. El señor Chaves ha dado cuenta a las autoridades de la Republica.

En San Juan de Tres Ríos habrá el Domingo venidero algunas rifas a beneficio de la ermita que se construye en aquel pueblo. Hay mucho entusiasmo entre los vecinos de dicho pueblo por hacer que la fiesta salga alegre y provechosa para los intereses de la ermita.

Mercado de ganado.—La feria de ganado de ayer en Heredia estuvo bastante concurrida. Se hicieron algunas transacciones de consideración, casi todas al crédito. El ganado se cotizó a los mismos precios de la feria anterior. Hubo un sobrante de 42 reses.

Fallecimiento.—El rector del colegio seminario nos participa el fallecimiento del presbítero don Huberto Prause de la congregación de la misión y profesor de ciencias en dicho colegio, quien murió ayer a las 2½ p. m., después de haber recibido con gran piedad y repetidas veces los consuelos y auxilios de nuestra santa religión, en su dolorosa y larga enfermedad.

Hoy a las 8.30 a. m. se conducirá el cadáver del hospital a la capilla del Seminario y a continuación serán los honores fúnebres y el entierro.

Paz a los restos del virtuoso sacerdote.

Nos cuentan que el posta que hace el servicio entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta, es algo descuidado en su obligación, al extremo que llega a la correspondencia atrasada. Ello consiste en que aliqua las bestias que usa para el servicio del correo a los pasajeros, las cuales naturalmente se cansan.

Tenemos en preparación la lista negra de los morosos a esta empresa. Por tal les prevenimos que cancelen sus cuentas antes del 15 del que corre, antes de que tengamos que exhibirlos como tramposos.

Hasta segunda orden han quedado suspendidas las retretas en las noches de los miércoles. Esto mientras regresen a San José los que veranean, pues las retretas de esas noches se la notado que son poco concurridas.

Carambola, palos y perdida... —Anselmo Villafranca, hondureño, llegó antier noche borracho a su hogar.

Anselmo iba furioso, no sabemos por qué cosas, pero lo cierto del caso es que al entrar en su casa dio un empujón a su esposa, la que fué a caer sobre una cuna, en la que dormía un niño que resultó con un golpe. Luego cogió un palo y dio una tunda a su cuñada Juan Félix Rivera.

La policía llegó presurosa a sofocar el escándalo y Villafranca salió huyendo por un patio y cayó dentro de un hueco rompiéndose una pierna.

Bueno, ¿y que?—Don Malaquías Pereira se tiene un muchacho que es un modelo de buenos hijos. Ramón se llama el tal y apenas tiene catorce años no cumplidos. A esta edad, ya aquel muchacho juega, bebe, ríe, en fin que don Malaquías se extraña dónde, cómo y de qué manera ha aprendido su muchacho tantas cosas buenas.

Bueno, ¿y que?

Que ayer Ramón rompió las ventanas respiratorias al propio autor de sus días, es decir al pobre de don Malaquías, y todo por que no le dió dinero para embriagarse. ¿Que ejemplo? ¿eh?

Buen principio y mal fin.—Antier temprano de la noche, Desiderio Solano dió una espléndida serenata a su novia Joaquina García.

La fiesta no principió del todo mal, pero en el curso de ella se sirvieron algunas rondas de ron y aquí estuvo lo peor.

Los concurrentes se embriagaron, hubo palabras más ó menos picantes, disputas y por último trompadas, palos, puntapiés, arañazos, etc.

Resultado: Desiderio con tres dientes menos y un golpe en la cara y los vidrios de la ventana de la casa de los padres de la muchacha seneteada hechos una lástima.

Un ingeniero inglés se ocupa actualmente en hacer los estudios para la construcción de la doble vía del tranvía de esta ciudad. En el mes que entra probablemente principiarán los trabajos de la obra.

AVISOS DEL DIA

SE ALQUILA

PARA ESTABLECIMIENTO DE COMERCIO, situado en la esquina Noroeste del mercado. En la calle 8a. Norte, número 258 informarán. Febrero 6. h. a. o.

Gratificación!

Ofrezco al que me diga dónde está un caballo blanco mosqueado, alargado y seneco, como de siete y media pulgadas de alto, crin rolliza y corta, ojos vivos, labio inferior más largo y herrado de las cuatro patas; camina al trabado y paso pinto, rara vez da el paso tobre.

Me lo robaron el martes 28 de enero por la noche.—Rafael Chaves.—Febrero 6 de 1908.—8 v.

ESCUELA DE CONTABILIDAD Y PRACTICAS MERCANTILES

Habiéndolo solicitado varios discipulos del curso para 1908 a 1909, con motivo de veraneo, etc., no se abrirá el curso el 1º de febrero como estaba anunciado, sino el 1º de marzo de 1908. Los que lo desearan pedrán inscribirse hasta esa fecha. Véase el anuncio en otro lugar.—J. FERNANDEZ M.—Febrero 1º

AVISOS ANTERIORES

SE ALQUILA

por cincuenta colones un local propio para bodega, situado en la CALLE DEL COMERCIO, contiguo a la oficina de don Benjamín Pizarro—A.A.B. Apartado 468.—Febrero 4. 3 v. alt.

PASP. ALUM. DILATUM.

(Páspalo australiano)

En vista de que de la última remesa llegada de este famoso pasto, no me ha sido posible venderlo en las cantidades, habiéndome sido impartidas ya tarde, suplico a las personas que quisieran sembrarlo este invierno (tiempo propio) que me den sus órdenes antes del 22 de este mes, para que pueda encargarme de adquirir el pasto, de las 25 botellas de abril próximo. Para precio y condiciones dirigirse a mí personalmente. Y además, prologaré el sin igual OSEPEL DEL PARAISO 6 ALFOMBRAS JAPONESAS. Si Ud. tiene jardín y quiere hacerlo más bello, debe ahora su orden para esta semilla. Queda poca por colocar.—J. A. WOLLENBERGER.—San José.

Leche de "LA CANADA"

Desde el 1º de febrero entrante se venderá diariamente leche fresca en la Avenida Central, en la casa que queda entre las de habitación de don J. R. Mata y la del Licenciado don Antonio Zelaya. Siendo la leche producida en "LA CANADA" de La Peraltita, situada a 8,000 pies sobre el nivel del mar y estando la lechería administrada PERSONALMENTE por su dueño, se garantiza que la leche es un buena como la mejor que se vende en el país. Se entregará en domicilio a las personas que lo soliciten, tomándolo cinco ó más botellas diarias. Teniendo el único aparato moderno que hay en el país de esterilizar y pasteurizar la leche, en un procedimiento a pasteurizada a 6-0.25 botella. Para contratos entenderse con doña Irene Fábrega, quien se encargará del expendio de la leche. San José, enero, 1908.

SE ALQUILA EN "LA ARENA"

el magnífico local de la esquina, propio por su espacio y comodidades para establecimiento de comercio. Se dará en buenas condiciones a persona responsable. Entenderse con Bennett, Rojas y Fernández.

San José, enero de 1908. 5 v.

AVISO

Se desea comprar una máquina vertical ó circular, para aserrar madera; que esté en buen estado. Para informes dirigirse a A. Esquivel. Apartado 408. San José, febrero 4 de 1908. 6 v.

PARA LA TEMPORADA DE CAMPO

Conservas frescas de Rodet, Galletas, Vinos Chablis, Chateau Beaumont y Baret, Telas de novedad y traques nuevos y perfeccionados para señora, y el gran modelo de universal aceptación del "Cori" "Le Coquet" en el

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. MATA

2 de Noviembre.

ca de Felipe Díaz, muy buen clima, agua bastante, terrenos para agricultura, de primera, bastante leña y madera, se presta ventajosamente para una lechería por sus buenos pastos de verano y proximidad al ferrocarril, pues apenas tarda 30 minutos. La venta en buenas condiciones para el comprador.—Cartago, 5 de enero de 1908.—M. PERALTA. 1 v.

LA SASTRERIA

DE RICARDO MUÑOZ. Avisa a su numerosa clientela y a sus favorecedores que ha trasladado su taller al local que ocupa el Club "La Gaceta", situado 25 al Sur de la fotografía de Rudd, calle del Teatro Nacional.—Enero 21.

AVISO. Necesito una prensa de copiar y una máquina de escribir sistema "Hammann". Para informes en esta oficina.—Enero 8. h. a. o.

BUEN NEGOCIO

Por no poderlo administrar personalmente y con un 10 0/0 menos de precio de facturas ó inventario, vendo el establecimiento "El Casino", compuesto de vinatería, taquilla, pulpería, tercera y billar. Está situado a 100 varas al Oeste del Parque Cent. al y tiene buena clientela.

—San José, 10. de febrero de 1908.—Víctor Orozco. 5 v.

Tha para San Lucas y murió en el camino

El Jefe Político de Esparta, don Gerardo Pérez, comunica al Gobernador de San José que el reo Samuel Thompson, jamacano, que iba para San Lucas en compañía de otros presos a descontar condena, murió en el camino entre San Mateo y Esparta, y que el Alcalde de aquel cantón hace las averiguaciones del caso para conocer el verdadero origen de la muerte del Thompson.

Este individuo, agregamos nosotros a los informes anteriores, fué sentenciado por el Jefe del Crimen de Limón, licenciado Torres Fuentes, a sueldo de una pena de 1 año 14 meses de presidio inferior menor desatendido en la isla de San Lucas, por robo que cometió en perjuicio de Alexander Lindo.

Este robo se cometió hace siete años que radicaba en este país.

Mis cartas

Creía que el doctor don Valeriano F. Ferraz me hubiera contestado tan cortés y galantemente como con su brillante pluma lo ha hecho el señor don Rafael Villagrás. Me ha desilusionado. Llena los números de EL NOTICIERO, en que aparecieron mis cartas, de notas marginales con citas latinas que, a la verdad, no entiendo, porque la lengua de Horacio no se enseña en el Colegio de Sión y si allí estudió, claro está que no sé del latín otra cosa que las letras.

Por otra parte, el respetable doctor se ha figurado que soy un hombre "aurorista y pedrero" (píetos suyos) y hasta me cree miembro de la Junta Calificadora del Personal Docente. Tendrá sus razones. Pero habrá ocasión en que, descubra mi nombre y se verá lo errados que andan aquellos que se empeñan en desconocer mi verdadero sexo.

Lo único que el doctor Ferraz me ha dejado adivinar con sus notas marginales es su espíritu no de liberal tolerante, sino de católico ciego, cosa que no me extraña en una persona avanzadísima en edad.

Dejo, pues, a un lado la desilusión que me ha causado la contestación del doctor, de quien esperaba valiosa ayuda en mi campaña, y me preparo para tratar sobre la influencia del espiritismo en la mujer y también en el hombre.

Espero la atención de las de mi sexo y ojalá doña Julieta de Mc. Grigor, a quien espiritualmente estimo, dejara oír su opinión una vez que hablé yo sobre el particular.

ANITA SOTELA

Ferrocarril al Pacifico

Itinerario general que empezó a regir el 1.º de Octubre de 1907

DIVISION SAN JOSE - SANTO DOMINGO

Table with columns: Estaciones, Kilómetros, Llamadas telefónicas, Capacidad Swiths, Rumbo al Oeste, Rumbo al Este. Includes station names like SAN JOSE, SABANA, SAVAS, etc.

División Esparta - Puntarenas

Table with columns: Rumbo Oeste, Rumbo Este, Llamadas telefónicas, Capacidad Swiths, Estaciones, Kilómetros, Leña, agua ó Y. Includes station names like ESPARTA, BARRANCA, PUNTARENAS, etc.

Observaciones: ramal de ALAJUELA

Table with columns: DIAS DE SERVICIO, Carrera completa, Horas de SALIDA y LLEGADA. Includes days like Lunes, Jueves y Sábados.

M. G. Escalante P., Administrador General. R. A. Castro B., Jefe del Tráfico.

FIBROCEMENTO

Nuevo material para techos y revestimientos interiores y exteriores. Principales ventajas: Incombustibilidad, liviano y de fácil colocación.

HOTEL "LONDRES"

Puerto Limón -- Costa Rica. En este acreditado Hotel han quedado instalados desde esta fecha, los Baños de Mar, con habitaciones higiénicas y servicio esmerado, los que ofrece a su numerosa clientela tanto de éste como del interior.

LA ESPERANZA

Establecimiento situado en el Mercado de Heredia con sus departamentos separados de pulpería y licorería del país, tiene gran variedad de artículos de primera necesidad, siempre frescos y de superior calidad.

GRAN REALIZACION

Los artículos para tienda que acabo de recibir de Inglaterra los ofrezco al público a precios sumamente bajos. Artículos de PLATA DE FANTASIA para regalos, PRENDADORES, carrieles, costureros, adornos de sala, etc., etc.

AVISOS ECONOMICOS

PENSIONISTAS.—En una casa de familia se puede recibir algunas pensionistas con ó sin habitación a precios moderados. Para referencias, en esta oficina.—San José, febrero 4. 10 v.

Por no poderlo atender personalmente vengo mi establecimiento de pulpería, vinería, taquilla y billar. Para más informes en el mismo establecimiento, enseguida de la iglesia de la Dolorosa. Enero 30. 10 v.

MIL QUINIENTOS colones tengo encargo de colocar al interés con garantía hipotecaria.—José R. Fernández.—Almacén de Mata.—Febrero 19 15 v.

CABALLERIZA EN CARTAGO Hemos comprado la que don León Sánchez tenía establecida como 4 75 varas al Norte de la estación del Ferrocarril (de la vía al Limón). Con tinuaremos el negocio en el mismo local, y ofrecemos esmerado cuidado de animales, y buenas bestias para viajes y paseos, tanto para hombre como para señora. Tenemos bestias acostumbradas al viaje del volcán Irazú.—RAMON AGUILAR. RUPERTO MOLINA. Enero 19. 1 m.

ESTAMPILLAS.—Compro estampillas de Costa Rica y de otros países de la América Central y del Sur. También tengo para vender ó cambiar, estampillas raras de todas partes del mundo. H. J. Edwards. La Academia de inglés, 200 varas al Norte del Telégrafo. Al lado de la fábrica de velas "La Norjeña". Feb. 6. 10 v.

PORTUNIDAD.—Se venden 600 motores eléctricos de un caballo de fuerza cada uno, para corriente de 500 volts. Además, un fonógrafo Edison, marca "Estandard", con 36 cilindros. Para promotores dirigirse al apartado 410.—Febrero 1. 10 v.

ALQUILA.—Se vende una casa que está 25 varas al Norte de la Imprenta Nacional, lado Oeste. La llave está en el alto de la casa que está frente a "La Cabaña".—Febrero 19 15 v.

El comercio hago saber que he vendido mi establecimiento, denominado "La Puerta del Sol", situado por la Plaza de Ganado al señor don Ramón Rodríguez.—JOSÉ LORENZO & C.º Enero 31. 15 v.

OJON! A LAS BRISAS Aviso a mis clientes y favorecedores que he instalado mi establecimiento en una casa de alto, grande, fresco, bien ventilada; por lo que estoy dispuesta a satisfacer con mi nuevo establecimiento todos los caprichos de mis parroquianos. Este año debe ir todo el mundo, costado Sur. También tengo piezas en ambos departamentos del establecimiento para alquilar, amuebladas, al precio que gusten. Ferrenas, 24 de enero de 1908.—Dolores Duarte de Chacón.

¡Oxígeno! ¡Oxígeno! Fábrica y depósito permanente de oxígeno puro para inhalaciones. Servicio de día y de noche a toda hora.—En la casa de habitación de la calle de don Ramón Rojas G., situada en la calle 123, 150 varas al Sur de la esquina Suroeste de la iglesia de la Merced, frente a las señorías Jirón. 21 de Enero. 1 m.

2,500 COLONES se desean colocar al uno por ciento mensual, por largo tiempo y con garantía hipotecaria. Dirigirse al Lic. don Manuel Coto F. Enero 19. 1 m.

SE VENDE en condiciones ventajosas para el comprador las existencias de la Ferrería conocida bajo el nombre de "Depósito de los Baños". Entenderse con Juan I. de Jongh. Enero 12. 1 m.

Somos agentes de León Guerra, de Puntarenas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en "La Tempestad" de Miguel Armiñán y Armiñán & Co. Enero 10. 1 m.

SOCIEDAD GENERAL DE LAS AGUAS MINERALES DE VITTEL. GRANDE SOURCE: Dispepsia, Gota, Enfermedades de la Vejiga. SOURCE SALLEE: Estreñimiento, Enfermedades del Hígado y de los Riñones. Depósito y venta al por mayor: LUCIANO ROJAS.

Deposito de las Aguas Minerales de Vittel. San José de Costa Rica. La Mesa-Alto-Cogreño.

NOVEDAD PUNTARENENSE La del Hotel Español

Desde el primero del año entrante abriré como nuevo la pintoresca casa que fué construída expresamente para el antiguo Hotel del Chin, la cual cuenta con todas las comodidades necesarias: sala para tertulias, el único que la tiene en Puntarenas; baños de aspersión, casa higiénica y muy fresca, pues á más de ser de albañilería de la prisa del Parque y de sus retreras. El propietario, para proporcionar á los temporadistas las comodidades de los que disfrutan en el interior, no ha omitido gasto ninguno. Los cuartos estarán atendidos por la esposa del Administrador; la cocina será desempeñada puntualmente por el propietario.—Feliciano López. Diciembre 17.